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西藏珠峰资源股份有限公司 

关于 2023 年度暨 2024 年第一季度业绩说明会 

召开情况的公告 

 

本公司董事会、全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈

述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。 

 

西藏珠峰资源股份有限公司（以下简称“公司”）2023 年度暨 2024 年第一

季度业绩说明会于 2024 年 6 月 21 日（星期五）15:00-16:30，通过上海证券交

易所上证路演中心（网址：http://roadshow.sseinfo.com）以视频录播和网络

文字互动的方式召开。 

公司于 2024年 6月 15日在上海证券交易所网站（http://www.sse.com.cn）

披露了《关于召开 2023 年度暨 2024年第一季度业绩说明会的公告》（公告编号：

2024-060）。现将本次说明会召开情况公告如下： 

一、本次业绩说明会召开情况 

2024 年 6 月 21 日（星期五）15:00-16:30，公司董事长黄建荣先生、公司

副董事长兼总裁茅元恺先生、独立董事胡越川先生、财务总监赵建雄先生、董事

会秘书孙华先生、副总裁胡晗东先生共同出席了本次业绩说明会，针对公司 2023

年和 2024 年第一季度经营成果和财务状况与投资者进行了交流和沟通，并就投

资者普遍关注的问题在信息披露允许的范围内进行了回答。 

二、本次业绩说明会投资者提出的主要问题及公司回复情况 

公司通过上海证券交易所上证路演中心就投资者提出的问题进行了回复，具

体如下： 

问题 1：根据 2022 年及 2023年公司年报，塔中矿业 2022年实际出矿量 269

万吨，2023 年计划出矿量 400 万吨，实际产量 226 吨。问题 1：2023 年为何出

矿量同比下降 43万吨，近 20%，与计划量 400 万吨相差巨大。请详细说明原因。



问题 2：对于出矿量大幅下降，公司有何对策。问题 3：塔中矿业一季度实际出

矿量多少，是否存在停产风险。问题 4，2024 年计划出矿量 370万吨，是否存在

误导投资者。 

答复：尊敬的投资者您好，问题 1，2023 年出矿量大幅下降是因公司未完成

2022 年度塔国政府对塔中矿业产量、产值的目标而做的重大经营模式调整引起

的。由于经营模式的调整受各种复杂因素的影响，导致 2023年下半年产量下降。

问题 2，公司自去年下半年调整经营模式，至今年 1季度已基本完成，公司的出

矿量在逐步回升。问题 3，塔中矿业 2024年第一季度出矿量为 65万吨，二季度

以来产量持续增长，不存在停产风险。问题 4，塔中矿业年度生产计划是依据塔

国政府对在塔国投资的外国企业的要求制定的，此计划于 2023 年年底报塔国政

府主管部门批准后，作为公司编制 2024 年年度生产经营计划及对塔中矿业考核

的依据。感谢你对公司的关注！ 

问题 2：请问董事长：公司铅锌矿目前是自己采矿还是外包，目前外包队伍

工作进度和质量如何，能完成全年采矿任务吗？ 

答复：尊敬的投资者您好！塔中矿业的采矿经营模式自 2023 年度将外包模

式调整为自营考核，目前矿山生产经营产量正常。感谢您对公司的关注！ 

问题 3：请问董事长，环评报告大约还需要多久拿到，目前盐湖建设其他工

作准备如何，筹资如何考虑。现有情况盐湖每吨税后成本大约多少。谢谢！  

答复：尊敬的投资者您好，环评报告目前正在阿根廷萨尔塔省政府的审批过

程中，如有后续进展，公司会及时对外披露。锂钾公司在 2023 年 8 月初完成了

安赫莱斯盐湖项目 5 万吨环评报告材料的调整完善和补充；2024 年 1 月完成 3

万吨规模材料的调整补充。目前安赫莱斯项目已履行 3万吨规模环评审核工作的

所有法定程序，已进入最终审批及签发流程。另外，2023 年还完成了计划的场

地工勘工作、淡水井钻探工作、采卤井施工等。阿根廷盐湖提锂的成本优势，在

业内是普遍的共识。感谢您对公司的关注！ 

问题 4：请问董事长，公司 600万吨产能扩建进度如何，铅锌矿储量目前大

概多少，如果按年 600万吨开采，大约能开采多少年。谢谢！  

答复：尊敬的投资者您好，产能扩建正在进行中，铅锌矿储量详见公司对外

披露的《2023 年年度报告》。按照 600 万吨产能，预计资源剩余可开采年限大

于 10年。感谢您对公司的关注！ 



问题 5：请介绍一下阿根廷盐湖开发所需资金公司有何计划？目前进展如

何？  

答复：尊敬的投资者您好，阿根廷锂盐湖项目合作事项涉及多方面，请以公

司相关公告为准。感谢您对公司的关注！  

问题 6：请问董事长，公司铅锌矿去年毛利低了很多，目前品位下降了吗？

后期储量还有增加吗？ 

答复：尊敬的投资者您好，公司去年毛利下降，成本上升是主要因素，品位

下降是次要因素。公司不断投入“深周边部”的探矿工程，并取得较好的成果，

具体情况详见公司对外披露的相关公告数据。感谢您对公司的关注！  

问题 7：请问董事长，向蓝晓科技订购的提锂设备，目前是否有 25000吨提

锂设备已到阿根廷提锂现场？  

答复：尊敬的投资者您好，蓝晓科技供货的 1万吨吸附设备已运抵阿根廷盐

湖现场。感谢您对公司的关注！ 

问题 8：董事长辛苦了。根据公司 2022 年及 2023 年年报：2022 年公司主要

子公司塔中矿业计划采矿量 446 万吨，实际采矿量 266 万吨。2023 年计划采矿

量 402 万吨，实际采矿量 226.96 万吨。问题一，2023 年减产 40 万吨原因是什

么。问题二，根据一季报推算，一季度采矿量仍在减少，公司今年的 370万吨采

矿计划能完成多少。对于采矿量减少问题，公司有何对策。 

答复：尊敬的投资者您好，问题 1，2023 年出矿量大幅下降是因公司未完成

2022 年度塔国政府对塔中矿业产量、产值的目标而做的重大经营模式调整引起

的。由于经营模式的调整受各种复杂因素的影响，导致 2023年下半年产量下降。

问题 2，矿山企业的经济效益与产品金属量直接相关，根据公司对塔中矿业的考

核目标，主要通过将产出金属量与薪酬考核挂钩，提高采矿品位和选矿回收率来

实现金属产量的增长和单位采选成本同步降低。感谢您对公司的关注！  

三、其他事项 

投资者可以通过上海证券交易所上证路演中心查看本次投资者说明会的召

开情况及主要内容。公司对长期以来关注和支持公司发展的投资者表示衷心感谢！  

特此公告。 

西藏珠峰资源股份有限公司 

董  事  会 



2024年 6月 22日 


